

Para contribuir a la formulación y evaluación de políticas públicas

INEI DISEÑARÁ SISTEMA INTEGRADO DE ESTADÍSTICAS DE LA CRIMINALIDAD Y SEGURIDAD CIUDADANA

Con la asesoría técnica y auspicio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), encabezará el diseño del Sistema Integrado de Estadísticas de Criminalidad y Seguridad Ciudadana, anunció hoy el Jefe del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), Dr. Aníbal Sánchez Aguilar.

Al término de la ceremonia de clausura del Taller Regional "Hacia el Mejoramiento de las Estadísticas de la Criminalidad y Seguridad Ciudadana", Sánchez Aguilar explicó que este ambicioso proyecto será posible gracias al convenio de cooperación técnica denominado Apoyo al Mejoramiento de la Calidad de las Estadísticas de la Criminalidad y Seguridad Ciudadana en el Perú, suscrito entre el Gobierno y el BID.

"Es nuestro objetivo diseñar un Sistema Integrado de Estadísticas de la Criminalidad y Seguridad Ciudadana, que contribuya a la formulación y evaluación de políticas públicas y como soporte necesitamos un plan estratégico de mediano plazo que lo sustente", subrayó el Jefe del INEI.

Resaltó que en octubre del año 2013, el Gobierno creó el Comité Estadístico Interinstitucional de la Criminalidad presidido por el INEI, el cual está integrado por representantes del Poder Judicial, Ministerio Público, Policía Nacional de Perú, Ministerio de Justicia y Derechos Humanos e Instituto Nacional Penitenciario. Asimismo, explicó que este Comité es un órgano de apoyo del Consejo Nacional de Política Criminal, del Consejo Nacional de Seguridad Ciudad, de los gobiernos regionales, las municipalidades, entre otros.

Participación de los Institutos de Estadística de la Región y Organismo Internacionales

El Taller Regional "Hacia el Mejoramiento de las Estadísticas de la Criminalidad y Seguridad Ciudadana", fue inaugurado en la víspera por el Ministro del Interior, Dr. José Luis Pérez Guadalupe, destacó la participación de Rosario Belloni del Instituto Nacional de Estadística (INE-Bolivia); Verónica Cuzco del Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC-Ecuador); Antonio Alkmim del Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE-Brasil), quienes abordaron la ponencia "Las estadísticas de la criminalidad y seguridad ciudadana en los sistemas estadísticos nacionales". Igualmente, participó Adrián Franco Barrios del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI-México) quien desarrolló la ponencia Subsistemas de Información de Gobierno, Seguridad Pública e Impartición de Justicia.

A su vez, se contó con la presencia de la Subsecretaria de Prevención del Delito (Chile), Alejandra Carolina Martinez Rojas, en representación del BID, Gonzalo Deustua, el Alcalde de Miraflores, Jorge Muñoz Wells y representantes del Banco Interamericano de Desarrollo, Organización de Estados Americanos, Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Centro de Excelencia para Información Estadística de Gobierno, Seguridad Pública, Victimización, y Justicia, así como del Fondo de Población de las Naciones Unidas-Perú, entre otros.

En representación de instituciones nacionales, participaron el Ministerio del Interior, Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, Poder Judicial, Ministerio Público, Policía Nacional de Perú, Instituto Nacional Penitenciario, Defensoría del Pueblo, entre los principales.

Av. General Garzón 658 – Jesús María / Lima-Perú Teléfonos: 203-2640-6520000 / Anexos: 9238 / 9240

Visítenos en ...
facebook



CIFRAS DE CRIMINALIDAD Y VICTIMIZACIÓN EN EL PERÚ

Al dar a conocer las cifras sobre los principales problemas que preocupan a la población, el Jefe del INEI, Sánchez Aguilar indicó que en todos los países del mundo, incluido el Perú, la criminalidad es un obstáculo para el desarrollo humano y el crecimiento. "La población de 18 y más años de edad percibe a la delincuencia (42,5%) y la corrupción (42,0%) como los principales problemas que afectan al país", acotó.

Victimización de la población de 15 y más años

En el primer semestre de 2015, la victimización en el país afectó al 29,5% de la población de 15 y más años de edad, tendencia que disminuyó en los últimos cinco años; en tanto que, el 15,2% de las víctimas denunció el hecho delictivo. Por otro lado, las mayores tasas de victimización, en similar periodo, se registraron en los departamentos de Puno, Cusco, Tacna, Arequipa y Junín (de 33,1% a 37,2%).

Denuncias de hechos delictivos en Lima Metropolitana

En el año 2013, Lima Metropolitana, San Juan de Lurigancho y Lima Cercado concentraron la mayor cantidad de denuncias por comisión de delitos (de 7,7% a 10,6%).

Muertes derivadas de hechos delictivos

En nuestro país en el año 2013, el número de muertes violentas, intencionadas, derivadas de hechos delictivos dolosos registraron una cifra cercana a 2 mil muertes anuales, es decir, una tasa menor a siete muertes por cada 100 mil habitantes.

"El Perú es uno de los países que tiene una baja tasa de homicidios respecto a otros países de la región. Sin embargo, las ciudades de Barranca (36 por cada 100 mil habitantes), Trujillo (25 por cada 100 mil habitantes), Tumbes (25 por cada 100 mil habitantes) y Chimbote (22 por cada 100 mil habitantes) presentaron altas tasas de homicidios", indicó el Jefe del INEI.

De cada 10 delincuentes nueve son hombres

En el año 2014, de cada 10 delincuentes 9 son hombres y predomina el grupo de 18 a menos de 40 años de edad. Asimismo, el 90,5% tiene los menores niveles de educación. La población penal para el año de referencia, fue de 71 mil 961 entre internos e internas.

Mujeres jóvenes son las principales víctimas de la delincuencia

En el Perú, seis de cada 10 víctimas de la delincuencia son mujeres y afecta a la población de 15 a 44 años de edad. De igual modo, de cada 10 mujeres, 9 tienen educación secundaria o superior. No obstante, la delincuencia no discrimina estrato socioeconómico.

Comisarías y acceso a servicios básico

En el año 2014, las comisarías contaron con mayor acceso a equipos de comunicación e información al compararlas con el año 2012. Además, en similar periodo se incrementaron las comisarias con acceso a servicios básico como energía eléctrica (98,2%), agua (89,8%) y desagüe (92,9%).

"Es nuestro objetivo diseñar un Sistema Integrado de Estadísticas de la Criminalidad y Seguridad Ciudadana, que permita proveer de información que apoye a la formulación y evaluación de políticas públicas", subrayó el Jefe del INEI, Dr. Aníbal Sánchez Aguilar.

Agradecemos su publicación Oficina Técnica de Difusión

Av. General Garzón 658 – Jesús María / Lima-Perú Teléfonos: 203-2640-6520000 / Anexos: 9238 / 9240

Visítenos en ...
facebook

